

20 años no es nada

En febrero de 1999 se publica el primer número de la revista Pharmaceutical Care España. En este primer editorial Fernando Fernandez-Llimos, como primer director de la revista, reflexionaba sobre la necesidad de crear una revista de Atención Farmacéutica, que se convirtiese en el órgano de difusión de la Fundación Pharmaceutical Care España y de todos los farmacéuticos y profesionales sanitarios que independientemente de su lugar de trabajo tengan como objetivo mejorar la calidad asistencial y los resultados de los tratamientos farmacológicos.

A pesar de publicar en español, las muchas dificultades económicas, de la escasez de manuscritos sobre un tema tan específico como la Atención Farmacéutica o de falta de profesionales que dediquen su tiempo como revisores sin obtener nada a cambio, nuestra revista en este número cumple 20 años.

En éstos años se han producido cambios en la dirección, se han incorporado profesionales de distintas áreas al proceso editorial, se ha cambiado la imagen y la Fundación Pharmaceutical Care ha asumido por completo el proceso editorial.

Desde 2011 Pharm Care Esp es una revista de acceso abierto, lo que implica que los trabajos publicados pueden ser reutilizados, distribuidos y comunicados públicamente. Nuestro objetivo es seguir mejorando tanto la calidad de los artículos publicados como la calidad editorial de la revista.

Uno de los retos con los que se encuentran las publicaciones científicas dedicadas a disciplinas emergentes o especializadas en áreas muy concretas de conocimiento, es el índice de impacto. Cuando un investigador decide publicar los resultados de una investigación lo primero que busca es una revista con un alto índice de impacto, en muchas ocasiones dejando en un segundo plano si el ámbito de difusión de la misma es el más adecuado para dar a conocer los resultados y si los lectores de la misma son los más interesados en ese tema concreto. Esto a su vez nos lleva a dejar sin contenido y con escasas posibilidades de crecimiento la propia especialidad en la que trabajamos.

En este sentido el comité editorial ha decidido eliminar las barreras legales (*copyright*) y utilizar una licencia Creative Commons para especificar la política editorial con respecto a los derechos de explotación de los artículos y garantizar el derecho de autor bajo licencias.

Teniendo en cuenta que el principal objetivo de Pharm Care Esp sigue siendo la difusión de los avances en Farmacia Asistencial, se ha elegido una licencia de **Reconocimiento-NoComercial-Compartirigual CC BY-NC-SA**. Esta licencia permite a otros entremezclar, ajustar y construir a partir de su obra con fines no comerciales, siempre y cuando le reconozcan la autoría y sus nuevas creaciones estén bajo una licencia con los mismos términos.

Este cambio de política va a facilitar la distribución de los artículos publicados a través de repositorios institucionales o temáticos de acceso abierto (PubMed Central, PLoS, SciELO) con lo que ello implica en la difusión de los contenidos de la revista.

En este número publicamos una nota con la **Declaración de Sant Joan d'Alacant en defensa del Acceso Abierto a las publicaciones científicas, del grupo de editores de revistas españolas sobre ciencias de la salud (GERECS)** a la que se ha adherido esta revista.

Ana Dago Martínez
Pharmaceutical Care España

2

